

23 de mayo de 2025

Primeras Planas

Y el nuevo fraude: acordeones oficiales

Avanza impuesto a remesas; vamos por tasa 0: Sheinbaum

Avanza, con rebaja, impuesto a remesas

Ligan al cártel Jalisco a huachicoleo con dos empresarios de Utah

Militariza Trump la frontera con México

Baja EU impuesto a remesas; aún en riesgo, economía de cinco estados

Refuerza Sheinbaum diálogo con Donald Trump

¡Sin guaruras!

¡Huele a azufre!

Reforma

El Universal

Excélsior

Milenio

La Jornada

La Razón

El Heraldo de México

La Prensa

<u>Ovaciones</u>

Secretaría de Seguridad Ciudadana

Evalúan mayor protección para integrantes del gabinete

El miércoles, un día después del doble homicidio, en conferencia de prensa junto a la fiscal Bertha Alcalde Luján, el secretario de Seguridad Ciudadana, **Pablo Vázquez**, señaló que ni Ximena ni José contaban con un dispositivo de seguridad especial, aunque sí recibieron capacitaciones y se les ofrecieron medidas de "autocuidado". <u>El Universal / Contra Réplica</u> sin mención: <u>Excélsior / 24 Horas</u>

Favorece Edomex huida de sicarios

La célula que atacó a los funcionarios capitalinos replicó un patrón de escape que se ha convertido en norma en estos casos: internarse en el Estado de México para buscar borrar su rastro. Rodrigo Peña, investigador del Colegio de México, explicó que las condiciones de las políticas de seguridad de la entidad mexiquense favorecen la huida de este tipo de criminales. Pablo Vázquez, jefe de la Policía, había indicado en la conferencia del miércoles que, tras el atentado, fue activado un protocolo de coordinación metropolitana. "El patrón de huida de los presuntos responsables es hacia fuera de la ciudad", destacó. Reforma

Buscan en varios estados a homicidas de Ximena y José

El titular de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana, Pablo Vázquez**, y la fiscal capitalina, Bertha Alcalde, aseguraron que en la investigación sobre los homicidios de Ximena y José no se descartará ninguna línea, pero llamaron a no especular. <u>El Financiero</u>

Despiden a Guzmán

Familiares y amigos despidieron a Ximena Guzmán Cuevas, secretaria particular de la jefa de Gobierno, Clara Brugada, asesinada junto al coordinador de asesores, José Muñoz Vega. La carroza que trasladó el féretro y los vehículos particulares donde viajaban los más allegados fueron escoltados por una decena de agentes de Tránsito y del Agrupamiento Fuerza de Tarea Zorros de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** hacia Juchitepec, Edomex. Reforma / El Universal / El Heraldo de México / La Prensa / Milenio / El Sol de México / Metro / El Gráfico / Basta

Clara Brugada: Estrategia de seguridad no cambiará; ha dado resultados

La jefa de Gobierno, Clara Brugada, afirmó que se mantendrá la misma estrategia de seguridad en la CDMX, pues es "sólida, estructurada, efectiva", y ha dado resultados al disminuir los índices delictivos. Señaló que los hechos en los que perdieron la vida su secretaria particular, Ximena Guzmán, y su coordinador de asesores, José Muñoz, son lamentables, pero no deben interpretarse como un aumento de la violencia. Respecto del crimen mencionó: "Vamos a esperar a que la FGJ y la **SSC** concluyan su trabajo. Estoy segura de que habrá resultados, como los ha habido en casos anteriores". La Jornada / Reforma / El Universal / La Crónica de Hoy / La Prensa / El Sol de México / Ovaciones



23 de mayo de 2025

Capacitan a brigadistas en penales

Internos, que apoyan como brigadistas en los reclusorios Sur, Norte y Oriente, tomaron un curso de capacitación en primeros auxilios y prevención de incendios, informó la SSC. El curso de nivel básico cubrió aspectos como la escena y seguridad en emergencia, así como el aprendizaje de técnicas de reanimación cardiopulmonar para adultos, niños y bebés. Los brigadistas adquirieron conocimientos sobre el manejo adecuado de heridas, fracturas, esguinces, desgarres, luxaciones, quemaduras y traslados en situación de emergencia. Reforma

Imagen del Día

Policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México encontraron a un bebé abandonado en los sanitarios de una tienda de autoservicio, en la alcaldía Álvaro Obregón. Reporte Índigo / Basta

Aseguran madera ilegal

Como parte de las acciones para combatir la tala ilegal en zonas boscosas de la capital, elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, en coordinación con la Sedema y la Profepa, aseguraron dos vehículos que transportaban madera de dudosa procedencia en la alcaldía Tlalpan. Excélsior / Reforma / Metro

Capturan a 4 presuntos vendedrogas en la ÁO

Tres hombres y una mujer fueron detenidos en distintos puntos de la alcaldía Álvaro Obregón, en posesión de más de 200 dosis de aparente droga y 33 teléfonos celulares. Durante el operativo de seguridad en la demarcación, más de 300 oficiales acompañados de 80 vehículos realizaron acciones preventivas y realizaron revisiones a 30 personas, 14 automóviles y 10 motocicletas. Las detenciones se registraron en las colonias La Palma, Zenón y Segunda Ampliación Jalalpa el Grande. La Prensa

Detienen a 4 en Metro debido a actos sexuales

Elementos de la PA de la **SSC** detuvieron a cuatro hombres en diferentes hechos por realizar actos sexuales en el interior de los vagones de la Línea 7 del Sistema de Transporte Colectivo Metro, por lo que fueron puestos a disposición del Juez Cívico. Reforma / El Universal / La Razón / Basta / El Gráfico

Amontonados

Lo mismo triciclos que unidades de la **Policía** parecen insuficientes, pues sus usuarios viajan amontonados para llegar a su destino. <u>Metro</u>

Toma previsiones y consulta las afectaciones viales en la cuenta de X de la SSC: @OVIALCDMX. Reforma

Hay irregularidades en el gym Smart Fit

La cadena de gimnasios Smart Fit enfrenta críticas y señalamientos tras el fallecimiento de una mujer de 39 años que se desvaneció en la sucursal ubicada en Plaza Tlatelolco. La **SSC** llamó a los paramédicos, pero ya era demasiado tarde. Ante estos hechos, la Fiscalía General de Justicia inició una investigación por homicidio culposo y colocó sellos de aseguramiento en el establecimiento. Este caso se suma a una serie de incidentes que han derivado en seis muertes dentro de gimnasios Smart Fit en el último año y medio. <u>Basta</u>

Buscadoras acceden a la Barranca de Tarango

Cuatro años después de la localización de restos humanos en la Barranca de Tarango, en la alcaldía Álvaro Obregón, los colectivos de madres pudieron acceder a la búsqueda en esta zona de la CDMX. La **Secretaría de Seguridad Ciudadana** ubica en esta alcaldía las operaciones de una banda dedicada a los delitos de secuestro, extorsión, venta y distribución de droga, entre otros. De acuerdo con las familias buscadoras, hay más de 33 carpetas de investigación relacionadas a personas desaparecidas en la demarcación, por lo que es importante para ellas esta primera búsqueda. <u>El Sol de México</u> / <u>La Prensa</u> / <u>Ovaciones</u>



23 de mayo de 2025

Una semana de caos en la capital

Decenas de policías resguardaron los accesos a Palacio Nacional luego del cerco que protagonizaron el miércoles los integrantes de la CNTE, sin embargo, ayer las huestes del movimiento bloquearon varios puntos como Insurgentes Norte, frente al centro comercial Fórum Buenavista y el cruce de Insurgentes y Paseo de la Reforma. Las movilizaciones cumplen siete días y para hoy amagan con bloquear el AICM. En las inmediaciones de Palacio Nacional se desplegó un operativo de seguridad por parte de elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**. El Sol de México / La Crónica de Hoy

Condena Sheinbaum las agresiones de maestros disidentes a reporteros

Tras el bloqueo a Palacio Nacional, la presidenta Claudia Sheinbaum afirmó que "no hay avances" en el diálogo con la CNTE. Señaló que el objetivo del bloqueo fue que no hubiera mañanera y condenó la agresión a un youtubero. Afuera de Palacio Nacional, la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** capitalina reforzó la protección en torno a sus accesos principales, decenas de policías fueron desplegados a lo largo de la calle Moneda, por donde ingresan comúnmente los periodistas, además de que un autobús bloqueó Correo Mayor. La Jornada

Simula Álvaro Obregón rescate de vialidades

Aunque la alcaldía Álvaro Obregón presumió acciones para recuperar vialidades y liberar el espacio público, los esfuerzos son más bien simbólicos, ya que entre el 21 de marzo y el 20 de mayo, se registraron 70 solicitudes para la recuperación de calles; casi el 50% no se ha atendido. El pasado 19 de mayo, la administración de Javier López Casarín, en coordinación con elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana**, retiró 23 llantas, dos dovelas y un trafitambo en colonias como Colinas del Sur y Olivar del Conde. Basta

Columna Alto Mando: El Cuauhtémoc embajador de México en el mundo / Miguel Ángel Godínez García

El asesinato de Ximena Guzmán y José Muñoz, colaboradores de absoluta confianza de Clara Brugada, no fue un hecho aislado. Fue un golpe planeado con frialdad, ejecutado con precisión táctica. Conociendo a García Harfuch y a **Pablo Vázquez**, es imposible que no estén profundamente preocupados por el mensaje que se envía: que ya no hay seguridad ni siquiera para los funcionarios más cercanos al poder, aunque en esta ocasión se escogieron blancos vulnerables. <u>Excélsior</u>

Columna La Quinta Transformación: Sklarov, el estafador de Elektra que usó el nombre de los Astor / Darío Celis Estrada

Esta semana, el Gobierno de la CDMX adjudicó un megacontrato de unos 7 mil 500 millones de pesos para arrendar por un periodo de 36 meses un total de tres mil vehículos. Se trata de 2 mil 500 patrullas y 500 unidades utilitarias. El grueso de los vehículos será para la Secretaría de Seguridad Ciudadana, que comanda **Pablo Vázquez Camacho**. El Heraldo de México

Columna El Asalto a la Razón: Anatomía del doble asesinato (II) / Carlos Marín

Si bien el crimen de Ximena Guzmán y José Muñoz golpea el corazón del gobierno capitalino, hiere también el poder político del cuatroteísmo. La Presidenta se enteró del doble homicidio en tiempo real y frente a las cámaras, en plena sesión quincenal en que se rinde el Informe de Seguridad. Ofreció y da todo su apoyo del aparato de seguridad del Estado mexicano a Brugada y por eso la investigación no se desarrolla con el mismo rigor de las que se hacen cotidianamente, como lo dijeron la jefa de Gobierno y, en su conferencia conjunta del miércoles, la fiscal Alcalde y el secretario de Seguridad de CDMX, **Pablo Vázquez**. Milenio

Columna Marcaje Personal: El compromiso con Ximena y José / Julián Andrade

Los que mataron a Ximena Guzmán y a José Muñoz tenían todo calculado. Hicieron trabajo previo para conocer rutinas de los funcionarios y actuaron en consecuencia. El sicario disparó 12 veces, sin fallo alguno, con una destreza que sólo tienen los profesionales. Una tarea complicada para la fiscal Bertha Alcalde y para el jefe de la Policía de la Ciudad de México, **Pablo Vázquez**, pero ambos cuentan con la capacidad y los alicientes para cumplir con su tarea, la que, paradójicamente, acaso sea una de las más importantes en su trayectoria pública. La Razón



23 de mayo de 2025

Columna Altavoz: Confianza vs escepticismo / Salvador Guerrero Chiprés

Algunos episodios recientes anticipan una posibilidad real de fortalecer la confianza ciudadana, con respuestas institucionales como la registrada ante el asesinato de Ximena Guzmán y José Muñoz. No se puede negar: este crimen genera presión mediática y política, impacto emocional en el gobierno de Clara Brugada, a lo cual se responde con precisión, sin rodeos. La fiscal, Bertha Alcalde, y el secretario de Seguridad Ciudadana, **Pablo Vázquez**, detallan, hasta donde el mismo cuidado de la investigación lo permite, aspectos clave; se sabe que hay tres personas más involucradas, además del sicario, así como conocimiento de la ruta de escape. Basta

Columna Al Tiro: Mucha galleta vs crimen / Salvador Guerrero Chiprés

Frente al doble homicidio perpetrado sobre Calzada de Tlalpan la mañana del martes, hay despliegue del aparato de seguridad y justicia y sus capacidades institucionales. Los avances respecto al asesinato de dos de los servidores públicos más cercanos a la jefa de Gobierno, Clara Brugada, comunicados por la fiscal Bertha Alcalde y el secretario **Pablo Vázquez** sobre el número de participantes y la ruta de escape, evidencian un trabajo interinstitucional. El Gráfico

Columna Sobreaviso: Crimen: mensaje y respuesta / René Delgado

Sin especular en torno al móvil del asesinato, los términos y el contexto de su realización apuntan a profesionales del delito que cimbraron la estructura del poder. En cuanto a los términos de su realización, los primeros datos aportados por la autoridad local, en particular por la fiscal Bertha Alcalde y el secretario de Seguridad, **Pablo Vázquez**, no dejan espacio a la duda. Fue un ataque directo con alto grado de planeación, ejecutado de manera concertada al menos por cuatro sujetos que, al efecto, estudiaron la rutina de los objetivos y la escena del crimen. <u>El Financiero</u>

Columna Estrictamente Personal: La conexión Iztapalapa / Raymundo Riva Palacio

El asesinato de dos de los colaboradores más cercanos en afecto y trabajo a la jefa de Gobierno de la CDMX, Clara Brugada, provocó en las primeras 24 horas de haberse cometido el crimen una revelación involuntaria de ella y del secretario de Seguridad Ciudadana local, **Pablo Vázquez**, que exteriorizaron su sentir de que el atentado había sido resultado del combate contra las organizaciones delictivas en la capital federal. El Financiero

Columna El Cristalazo: La información salió de la casa / Rafael Cardona

En torno del doble asesinato del martes, muchos son los signos llamativos, además de la notabilísima velocidad de la FGJ y la policía metropolitana. Los cárteles no tienen tanta capacidad de espionaje para saber a qué hora la señora y el difunto Pepe se encontrarían para ir a la oficina. Otro elemento destacable es la oportuna descompostura de la cámara de vigilancia. Este doble crimen no podría incluirse en la categoría de un delito de "alto impacto". Resulta de "alto impacto político", porque su finalidad no era asesinar a dos inocentes. La Crónica de Hoy

Columna Razones: Demasiadas cosas extrañas / Jorge Fernández Menéndez

La violencia política en México es real, dijo Marco Rubio, haciendo referencia al asesinato de Ximena Guzmán y José Muñoz. Los cárteles que amenazan al Estado están armados con armas que se compran en Estados Unidos se envían allí, por eso no entendí por qué la presidenta Sheinbaum le pidió a Rubio en la mañanera que no especulara sobre el móvil de los asesinatos de Ximena y José. Excélsior

Columna En privado: ¿Quién los mandó matar? / Joaquín López Dóriga

Pero ahora, la reacción en el gobierno de la 4T ha sido la de un descontrolado arrojo que, tras el pésame y el dolor, los ha llevado a presumir que nadie va a reforzar sus medidas de seguridad. ¿De verdad, nadie? Eso es demencial y un delirante reto que en nada fortalece al estado de Derecho, la seguridad, la gobernabilidad ni la democracia. Milenio

Columna Red Compartida: La foto del asesino

En el caso de Ximena Guzmán y José Muñoz, aunque la fotografía y el video del sicario se ha difundido en redes sociales y ha sido tomado incluso por algunos medios de comunicación, hasta el momento la Fiscalía General de Justicia de la CDMX, **la SSC** y la SSPC no han confirmado, ni tampoco negado, esa información. Las coincidencias con el día del crimen son el casco de moto, chaleco verde y un arnés. La Prensa



23 de mayo de 2025

Columna Cuatro asuntos de gravedad / Anamari Gomís

Este martes por la mañana hubo una doble ejecución, la de Ximena Guzmán, secretaria particular de la Jefa de Gobierno de la CDMX, Clara Brugada, y de uno de sus asesores, José Muñoz. La jefa de Gobierno, en una conferencia de prensa, conmovida y asustada, probablemente. El asesinato de sus colaboradores es, acaso, un mensaje del crimen organizado para ella. Indicó que desde el primer momento que se llevó a cabo el reporte de los asesinatos, la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** y la Fiscalía General de Justicia de la CDMX iniciaron investigaciones.. La Crónica de Hoy

Policiaco

Encuentran cuerpos embolsados

Entre la frontera de Gustavo A. Madero y Ecatepec, dos cadáveres desmembrados fueron encontrados dentro de bolsas negras sobre Periférico Río de los Remedios, cerca del cruce con Gran Canal. Los restos, esparcidos en dos bultos, mostraban signos evidentes de violencia extrema, lo que apunta a un doble homicidio con tintes de mensaje criminal. El hallazgo obligó al cierre de vialidades. <u>Basta</u>

Asalto y homicidios

Dos pasajeros murieron tras enfrentar a asaltantes que intentaron despojarlos de sus pertenencias en un camión de transporte público sobre Gran Canal y Río Churubusco, en alcaldía Iztacalco. El sitio fue resguardado por **elementos policiacos**. Excélsior

Hallan muerto a un indigente

Un hombre en situación de calle fue hallado sin vida entre la Plaza de la República y la esquina de Ignacio L. Vallarta, en la alcaldía Cuauhtémoc, un bolero fue nuevamente quien dio aviso a emergencias. Elementos de la SSC y paramédicos de Protección Civil arribaron al lugar, pero ya nada pudieron hacer, ya que el hombre no presentaba signos vitales. Reforma / La Prensa

Empezó a gritar y a pedir ayuda

El conductor de un camión de pasajeros fue asesinado a balazos junto con su ayudante en los momentos en que circulaban, sin viajeros, por calles de la colonia Guadalupe del Moral, en Iztapalapa. Los homicidas se encuentran prófugos de la justicia, por lo que siguen siendo buscados por **policías** de la CDMX. Reforma / El Universal / La Prensa / Basta / Metro / El Gráfico

Incendio acaba con recicladora

Un rugido de fuego rompió el silencio de la madrugada en la colonia Guadalupe del Moral, en Iztapalapa, en el momento que una recicladora de cartón y PET se prendió en llamas. La lumbre visible desde varios puntos de la alcaldía, alcanzó con sus llamas 10 metros de altura y provocó momentos de pánico entre vecinos que apenas despertaban ante el olor a humo y el crujir del material en combustión. La escena obligó a cerrar calles y a evacuar a algunas familias. Elementos de Protección Civil y policías de la **SSC** pidieron a los habitantes mantenerse a una distancia segura. Basta / La Prensa

Ultiman a balazos a una pareja

Una pareja fue asesinada en una taquería de la alcaldía Azcapotzalco, un grupo de hombres, los cuales huyeron, entraron a la taquería y se aproximaron a las víctimas. Intercambiaron palabras por un par de segundos, los ánimos se calentaron y lo siguiente que se escuchó fueron las detonaciones contra la pareja de los atacantes. Al lugar llegaron decenas de policías de la **SSC**, quienes acordonaron la zona y pidieron apoyo de peritos. La Prensa / Basta / El Gráfico

Perece arrollado un hombre por un auto

Un hombre fue arrollado y muerto por un vehículo cuando se encontraba a la orilla de la carretera Ajusco Picacho. El presunto responsable huyó del lugar; ante lo sucedido, vecinos llamaron a los servicios de emergencia; en ese momento se informó a elementos de la SSC de la CDMX para que abanderaran el lugar y así evitar que se acercaran al cuerpo. La Prensa / El Gráfico



23 de mayo de 2025

Sistema Penitenciario

Acuerdan regular productos en penales

Con la finalidad de garantizar que los productos comercializados en las tiendas institucionales en los Ceferesos y proteger los derechos de consumo de las personas privadas de la libertad. El titular del PRS, Omar Reyes Colmenares, afirmó que las personas en situación de reclusión tienen derechos y la autoridad penitenciaria está obligada a garantizarlos, por lo que se establecerá un mecanismo de supervisión de productos que les brinde condiciones adecuadas. Reporte Índigo

Justicia

Intentos de suicidio al alza

Estadísticas de la FGJ de la CDMX, que se pueden consultar en el portal electrónico del órgano, señalan que entre 2020 y 2024, se registraron 367 indagatorias por tentativas de suicidio. Sin embargo, en el desglose de cifras por año se observa el aumento en las tentativas suicidas. Los datos indican que, en 2020, la Fiscalía registró 41 tentativas de suicidio. En 2024 la Fiscalía abrió 101 carpetas de investigación por tentativa de suicidio, 146 por ciento más que en 2020. Reporte Índigo

Fiscalía recupera inmueble ligado a narcomenudeo

Derivado de una orden judicial, la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México recuperó un inmueble valuado en más de 6 millones de pesos, que era utilizado para el almacenamiento y venta de narcóticos en la alcaldía Venustiano Carranza. 24 Horas

Imagen Destacada





